

Libre expression

GRUPE COMMUNISTE, CITOYEN ET PROGRESSISTE

Le groupe communiste se félicite que notre commune adhère à l'association l'Autre Cercle engageant une démarche pour garantir environnement de travail bienveillant et inclusif pour tous les agents de la commune quelque soit leur orientation sexuelle ou leur identité de genre. Ce mois de juin a été marqué par le mois des fiertés avec les magnifiques affiches réalisées par notre service communication et l'engagement de l'école d'art plastiques de Corbas avec une exposition et le magnifique Pride Map réalisé par Yann Purcell son directeur devant le Polaris. Toutes ces actions sont utiles au moment où depuis Trump et en Europe d'Orban à Meloni, une internationale d'extrême droite se constitue. Partout où ils prennent le pouvoir, les femmes, les personnes LGBTQ+, et l'ensemble des minorités subissent les pires politiques réactionnaires, prenant racine dans le complotisme et le sexisme. La France, malgré des avancées telles que le mariage pour tous ou l'ouverture de la PMA, n'est pas exempte de cette vague idéologique qui traverse la planète. Ces derniers mois, les violences LGBTQIphobes progressent dans plusieurs pays dont la France où les infractions ont encore augmenté de 5% et les crimes et délits de 7%. Notre responsabilité est simple : combattre et résister. Combattre et résister en revendiquant l'égalité pour toutes et tous indépendamment de son orientation sexuelle et de son identité de genre et agir pour la conquête de nouveaux droits pour les personnes LGBTQI+. Nous revendiquons un service public de santé fort et ambitieux, qui permettra le remboursement total des transitions de genre par la Sécurité Sociale, des travaux de recherche sur le VIH/Sida, la nationalisation des entreprises du médicament et la fin des mutilations des personnes intersexes. Pour donner suite au Mariage pour tous et toutes, nous revendiquons l'adoption facilitée pour toutes, ainsi que l'accès à la PMA pour les personnes transgenres. Lors du dernier Conseil municipal une déclaration commune des élus de la majorité exige que l'état français reconnaisse urgemment l'état de Palestine et nous nous en félicitons. Bel été à toutes et tous.

GRUPE RENAISSANCE

En cette période de très fortes chaleurs, les enjeux du réchauffement climatique se font sentir de façon flagrante. La préservation des ressources, l'amélioration de la qualité de notre air sont des actions pour l'avenir de nos enfants. Or, nous venons de connaître plusieurs votes remettant en cause des avancées en faveur de l'environnement par le jeu d'actions politiciennes. La suppression des ZFE en est une qui supprime un des leviers des grandes villes et métropoles pour améliorer la qualité de l'air en bannissant des centres-villes les véhicules les plus polluants. Certes, certains aspects pouvaient être améliorés, notamment lors de la mise en place par les collectivités, dont les effets bénéfiques ont pu être d'ores et déjà être observés. Les tensions sur les restrictions apportées sur MaPrimRenov' pour en corriger les abus vont également retarder la transition écologique des bâtiments d'habitation, dont nous savons tous que tous les travaux d'amélioration bénéficient à la fois aux usagers en réduisant leurs factures énergétiques, et à l'environnement en réduisant les rejets. De plus cela permet de maintenir une activité économique de proximité non délocalisable. Toutefois, il faut simplifier les accès au dispositif et en corriger les abus et les fraudes. Le groupe Renaissance qui a dénoncé les inégalités liées à la mise en place de la ZFE et a été force de proposition pour les corriger, soutient une écologie pragmatique afin d'en faire bénéficier le plus grand nombre. Nous vous souhaitons toutefois un très bel été, reposant et revigorant, et prenez soin de vos proches et des plus fragiles autour de vous.

GRUPE DROITE RÉPUBLICAINE, CENTRE ET SOCIÉTÉ CIVILE POUR CORBAS

Notre société change. Les comportements incivils se multiplient partout. Corbas ne fait pas exception. Les bouteilles de protoxyde d'azote jonchent les trottoirs après le parc de loisirs, les tags envahissent la zone commerciale des Balmes, les bornes de dons de vêtements sont transformées en déchetteries, les voitures tampons et les feux d'artifice sont toujours là. Les règles élémentaires de sécurité sont violées : non-respect des sens-interdits, rodéos motorisés, circulation anarchique de mineurs non casqués sur des trottinettes électriques. Face à cette dégradation et à la densification urbaine, qu'a fait le maire depuis 2020? Les solutions mises en place ne sont pas adaptées à ces problèmes complexes. Seuls 6 policiers municipaux sont en poste et peinent à rendre leur mission car 4 % seulement des dépenses de fonctionnement de la Ville sont consacrées à la sécurité. Il n'y pas de centre de supervision urbain actif (personne pour visionner les caméras). Garantir l'ordre public et la tranquillité, c'est donner des moyens financiers matériels et humains plus importants, c'est augmenter les effectifs de policiers municipaux comme dans les villes voisines de taille comparable où les effectifs sont trois fois supérieurs. Notre volonté politique est claire : retour à l'autorité, priorité donnée à la sécurité dans l'espace public pour le bien-être et la tranquillité des habitants. Ce sont les délinquants qui doivent avoir peur, pas les Corbasiens car, non, il n'y pas de fatalité. #Vivement2026



Pour nous contacter :
laternativepourcorbas@gmail.com
<https://cut.ly/lhrPoi2>

GRUPE D'OUVERTURE CITOYENNE

Une fin de saison riche en événements et en partage. La fin de saison a été particulièrement animée dans notre ville, portée par une belle série d'événements qui ont rassemblé les habitants autour du sport, de la culture et de la convivialité. La course de vélo a lancé les festivités, réunissant cyclistes amateurs et confirmés dans une ambiance chaleureuse et sportive, pendant que les conseils de quartiers organisaient leur fête pour les petits et les grands au parc de loisirs. Quelques jours plus tard, c'est le Mois des fiertés qui a pris le relais, avec des actions fortes et festives en faveur de l'inclusion et du respect de toutes les diversités. La fête des sports a également marqué les esprits, mettant en lumière l'énergie des associations et l'engagement des bénévoles. Petits et grands ont pu découvrir ou redécouvrir de nombreuses disciplines, dans un esprit d'échange et de découverte. Deux moments forts ont ponctué cette fin de saison : l'inauguration très attendue des nouveaux terrains de padel, ainsi que celle des jardins partagés, lieux de détente et de lien social qui rencontrent déjà un franc succès. La Semaine de la musique a, quant à elle, apporté une belle dose d'émotion et de rythme. Enfin, la course du running a réuni près de 500 participants, venus courir, marcher ou encourager et danser lors du concert d'après course dans une ambiance à la fois sportive et solidaire. Ces beaux moments ont marqué la fin d'un cycle et la promesse d'un été tout aussi vivant. Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à cette dynamique collective ! Le Label Ville Active et Sportive trouve tout son sens. Bel été à toutes et tous !

GRUPE DES ÉCOLOGISTES

L'écologie fait peur à certains lobbyings et politiques. Des lobbyings pour qui la protection de la santé, de l'environnement, de la vie terrestre, du bien de l'humanité en général, doit passer en second plan après leur propre intérêt. L'office français de biodiversité, OFB, attaqué avec des locaux détruits. Proche de nous un refuge pour faune sauvage saccagé et brûlé sur le plateau des Grandes Terres (espace protégé en Espace Naturel Sensible). Récemment à Nice, toute avancée sur la protection des aires marines françaises bloquée par la pêche industrielle. Le scandale de la pollution à l'eau par les polluants éternels industriels depuis des décennies. Des personnes engagées sont entravées, menacées chez elles. On croirait l'aire Bolsonaro au Brésil mais ça se passe en France. Ces lobbyings sont suivis par une droite qui ne connaît pas l'intérêt général, il ne faut pas déranger aux affaires de certains. Sous un faux air de défense d'une partie de la population pour organiser un clivage, c'est tout simplement leur propre intérêt qui est défendu. Les actions pour le climat ? ça suffirait, alors que les problèmes commencent tout juste. Oui tout juste, car nous n'avons encore rien vu malgré les canicules actuelles. En plus d'obstructions au progrès nous voyons aujourd'hui des reculs sur la loi ZAN (zéro artificialisation nette) initiée pour protéger les sols qui nous nourrissent et captent le CO2, pour protéger la biodiversité et limiter les inondations. Aujourd'hui des reculs sur les ZFE initiées pour protéger la santé humaine de la pollution atmosphérique. Annulée tout simplement au lieu de proposer des améliorations utiles. C'est une maison détruite par une inondation ou une tempête qui doit faire peur. C'est une population qui croule sous les maladies qui doit faire peur. L'écologie est au service de la population, elle n'est pas punitive, c'est son mépris qui serait beaucoup plus punitif.

GRUPE SOCIALISTE ET APPARENTÉS

Le dernier conseil municipal de ce début d'année a eu lieu le 28 juin et notre opposition s'y est comportée de manière extrêmement désagréable comme d'habitude : outrances diverses, mauvaise foi évidente voire mensonges, manque de respect envers la fonction du maire, etc. Pourtant sur 19 délibérations, 18 ont été votées à l'unanimité, donc avec les voix de l'opposition, et 1 a recueilli leur abstention. Faut-il en déduire que ce que nous faisons n'est pas dénué de sens à leurs yeux ? Je vous laisse juges. Pourquoi alors cette attitude ? Il semblerait que pour se faire remarquer il suffit d'oser. Michel Audiard aurait-il prétendu les reconnaître ? Les services travaillent d'arrache-pied juste avant les vacances pour préparer la rentrée et nous les en remercions vivement ; les vacances seront bien méritées. La lettre de cadrage budgétaire pour le budget 2026 est parue et dès la rentrée nous effectuerons les travaux préparatoires à ce budget. Bref, la vie continue.

Nous souhaitons à tous les corbasiens le meilleur pour cet été 2026.